
  

 

Homélie funérailles 

 

 

Monsieur Maurice de la Barre  

 

Les textes de la parole de Dieu choisis pour cette célébration viennent réveiller et conforter notre Espérance 

au moment même où le départ de Maurice nous confronte  une fois de plus à ce mystère de la séparation et 

de l’absence.  

« Dieu a créé l’homme à son image pour une existence impérissable » nous disait le Livre de la Sagesse. »  

 Et dans cette belle prière sacerdotale que nous venons d’entendre, Jésus avant sa passion et sa mort, 

demande au Père que nous soyons remplis de l’amour même dont le Père l’aime, afin qu’un jour comme Lui 

nous puissions être là où il est : « Je veux que là où je suis, eux aussi soient avec moi. »  

Maurice était un homme de foi  habité par la recherche du Christ  et le service de ses frères. Il portait en lui ce 

désir  de connaitre Dieu (Connaitre au sens de vivre avec) et connaitre son Fils, Celui qui nous est envoyé, afin 

que la Vie éternelle soit déjà commencée en nous.   

Cet amour du Père, Maurice s’efforçait d’en vivre dans sa vie familiale, professionnelle, associative.  

C’était sa foi qui le conduisait à s’engager  auprès des plus souffrants (Les sortants de prison, les malades…il a 

été de longues années aumônier de l’hôpital de la musse.) Il luttait pour que la dignité de tous soit  reconnue 

et respectée.    

C’est en allant jusqu’au bout de la mission que le Père  lui a confié que Jésus glorifiera Dieu nous dit-on dans 

l’Évangile. Maurice à travers sa générosité, son dévouement, son écoute, cherchait à manifester au mieux cet 

amour du Père pour tous.   

C’est ainsi qu’il vivait sa mission de diacre : il cherchait à comprendre et  à  se faire proche des souffrants. Son 

sens de la justice pouvait aussi l’amener à hausser le ton, à manifester son désaccord. Derrière sa grande 

patience apparente, il savait aussi se battre pour les autres.   

Mais Maurice, dans son amour l’Église, savait aussi  ne pas juger, faire preuve de bienveillance, rassembler.  

Lorsque quelqu’un nous quitte, il nous faut prendre le temps de relire sa vie et  nous demander ce qu’elle 

nous révèle de l’amour de Dieu. Il nous faut nous nourrir des messages qu’il nous laisse afin que nous-mêmes, 

chacun selon sa personnalité et sa vocation, nous sachions poursuivre le chemin  qu’il nous a ouvert.  

Enfin et surtout sachons rendre grâce, sachons dire merci à Dieu, pour tout ce qu’il nous a donné à travers la 

vie de Maurice, lui qui était  son serviteur bien aimé. 

Par le Père Roland DOLLÉ  

 


